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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO (ORDINÁRIA) DO CONSELHO DIRETOR (CD) DA ESCOLA 1 
DE AGRONOMIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS - EA/UFG - ANO 2014. Aos 2 
dezesseis dias do mês de abril do ano de dois mil e catorze (16/04/2014), às catorze horas, na Sala 3 
10 do Prédio de Horticultura da Escola de Agronomia, reuniram-se os membros do Conselho 4 
Diretor da Escola de Agronomia, sob a Presidência do Diretor, Prof. Robson Maia Geraldine, para 5 
apreciação dos temas da pauta constante da convocação nº. 04/2014, previamente expedida. À 6 
oportunidade, compareceram os seguintes conselheiros: Abadia dos Reis Nascimento, Adão 7 
Wagner Pêgo Evangelista, Alexandre Siqueira Guedes Coelho, Alexsander Seleguini, Anna Paula 8 
Marques dos Santos, Carlos Roberto Sette Júnior, Célia Aparecida Ribeiro Rodrigues, Celso José de 9 
Moura, Cláudio Fernandes Cardoso, Clarissa Damiani, Clayton Luiz de Melo Nunes, Derblai 10 
Casaroli, Dinalva Donizete Ribeiro, Edward Madureira Brasil, Engler José Vidigal Lobato, Evandro 11 
Novaes, Francine Neves Calil, Francis Lee Ribeiro, Gabriel Luis Castiglioni, Gislene Auxiliadora 12 
Ferreira, Glenio Guimarães Santos, Graciella Corcioli, Jácomo Divino Borges, Jaqueline Magalhães 13 
Pereira, João Batista Duarte, Klaus de Oliveira Abdala, Lamartine Nogueira Gonzaga, Lázaro José 14 
Chaves, Manoel Soares Soares Júnior, Mara Rúbia da Rocha, Maria Assima Bittar Gonçalves, 15 
Maria Célia Lopes Torres, Marianna Pires Campos Teles, Marivone Moreira dos Santos, Miriam 16 
Fontes Araujo Silveira, Nara Rúbia de Morais, Patrícia Guimarães Santos Melo, Patrícia Pinheiro 17 
da Cunha, Reginaldo Santana Figueiredo, Rita Maria Devós Ganga, Robson Maia Geraldine, 18 
Rommel Bernardes da Costa, Rosângela Vera, Sônia Milagres Teixeira, Sybelle Barreira, Tatianne 19 
Ferreira de Oliveira e Vladia Correchel. Deixaram de comparecer: Américo José dos Santos Reis, 20 
Cecília Czepak, Cleonice Borges de Souza, Débora Gonçalves Pereira, Diogo Silva Pena, Eli 21 
Regina Barboza de Souza, Eliana Paula Fernandes Brasil,  Érico de Campos Dianese, Fábio 22 
Venturoli, Flávio Alves da Silva, Francielo  Vendruscolo, Gilmarcos de Carvalho Corrêa, Heloina 23 
Teresinha Faleiro, José Alves Júnior, Leonardo Santos Collier, Lucas Melo Vellame, Luiz Carlos 24 
Barcellos, Luiz Mauro de Souza, Magda Beatriz de Almeida Matteucci, Macksuel Fernandes da 25 
Silva, Márcio Caliari, Nori Paulo Griebeler e Wilson Mozena Leandro. Com ausência justificada: 26 
Fábio Venturoli, Larissa Leandro Pires e Rogério de Araújo Almeida.Verificada a constituição do 27 
quorum regimental o Presidente iniciou a reunião fazendo a apresentação da Conselheira Marianna  28 
Pires Campos Teles, Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Genética e Melhoramento 29 
de Plantas. Em seguida abordou o Item 01: apreciação da ata de reunião realizada dia 19/03/2014. 30 
Colocada em votação, a referida ata foi aprovada por unanimidade. Item 02: apreciação de atos ad 31 
referendum: I. Cadastro do Projeto de Pesquisa intitulado "Bases científicas e tecnológicas para 32 
planejamento, gestão e adequação de estradas não pavimentadas" sob coordenação do Prof. Nori 33 
Paulo Griebeler, com início em 18/03/2014 e término previsto para 15/12/2019; II. Planos e 34 
Programas das seguintes Disciplinas do Curso de Agronomia, 2014/1: Agroecologia; Manejo do 35 
Solo; Produção de Hortaliças; e Agricultura urbana - como Núcleo Livre; III. Solicitação de 36 
afastamento da Profª. Mara Rúbia da Rocha, para participar do 6º Congresso Internacional de 37 
Nematologia, a realizar-se no período de 04 a 09/05/2014, na cidade de Cape Town, África do Sul, 38 
com apresentação de trabalho e ônus limitado para a UFG; IV.  Cadastros/relatórios de Projetos de 39 
Extensão: 01. "Irrigação no Cerrado: desenvolvimento e divulgação de aplicativos computacionais e 40 
circulares técnicas", sob coordenação do Prof. Lucas Melo Vellame; 02. "Paisagismo residencial: 41 
elaboração, reforma e implantação", sob coordenação da Profª Larissa Leandro Pires; 03. "Ação de 42 
suporte à irrigação: desenvolvimento e divulgação de aplicativos computacionais e circulares 43 
técnicas" - relatório parcial - sob coordenação do Prof. Lucas Melo Vellame; 04. "Difusão de dados 44 
meteorológicos para fins agrícolas, florestais e ambientais", sob coordenação do Prof. Derblai 45 
Casaroli; 05."Manutenção de jardins", sob coordenação da Profª Rita Maria Devós Ganga; 06. 46 
"Assessoria em projetos de irrigação e uso racional da água", sob coordenação do Prof. José Alves 47 
Júnior; V. Cadastro do Projeto de Pesquisa intitulado "Jabuticaba (Myrciaria cauliflora) estudo do 48 
desenvolvimento fisiológico, pós-colheita, estabilidade da polpa na forma congelada e liofilizada e 49 
estudo dos valores nutricionais e antinutricionais das sementes" sob coordenação do Prof. Flávio 50 
Alves da Silva, com início em 02/03/2014 e término previsto para 01/03/2018; VI. Cadastro do 51 
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Projeto de Pesquisa intitulado "Caracterização e desenvolvimento de novos produtos à base de 52 
frutos do cerrado goiano", sob coordenação da Profª. Clarissa Damiani, com início em 10/04/2009 e 53 
término previsto para 30/08/2015. Os atos foram votados e aprovados por unanimidade. Item 03: 54 
apreciação de solicitação de redistribuição do docente Odilon José de Oliveira Neto, da 55 
Universidade Federal de Uberlândia para a Escola de Agronomia/UFG. A Conselheira Sônia 56 
Milagres Teixeira leu o relato em que constava parecer favorável, embora mencionando a votação 57 
contrária da área de Desenvolvimento Rural. Esclareceu a necessidade de focar o Programa de Pós-58 
Graduação em Agronegócio. Em seguida, o Conselheiro Reginaldo Santana Figueiredo leu 59 
documento em que enumerava as razões pelas quais era favorável à solicitação do professor da 60 
UFU, dentre elas o encaixe do perfil do interessado no conjunto perfil/disciplina, a formação que 61 
contemplava todas as disciplinas da área de economia e administração que o setor de 62 
Desenvolvimento  Rural oferece para a graduação, a boa atuação nos três pilares que sustentam a 63 
Universidade, quais sejam, Ensino, Pesquisa e Extensão, a experiência de mais de dez  anos no 64 
Ensino Superior, dentre outras. Encerrou solicitando que os conselheiros votassem pela 65 
redistribuição. Na sequência, o Conselheiro Klaus de Oliveira Abdala esclareceu que aconteceram 66 
duas reuniões no seu setor, sob sua coordenação, com representação suficiente para a deliberação 67 
contrária ao pleito do professor, tendo como critério as necessidades da graduação. Ressaltou que 68 
quanto ao mérito do professor, este era indiscutível. Questionada acerca da motivação do pedido de 69 
redistribuição, a relatora explicou que o solicitante era goiano e tinha perfil para alavancar o 70 
PPGAGRO, num viés interdisciplinar. Informou, ainda, que dos professores da área de 71 
Desenvolvimento Rural, três se encontravam em Estágio Probatório e votaram contra a 72 
redistribuição. Disse que, como Coordenadora do Programa de Pós-Graduação, desejava reforçar a 73 
equipe na área de pesquisa de mercado. O Conselheiro Klaus de Oliveira Abdala pediu reflexão do 74 
plenário e asseverou a necessidade de um professor com perfil transversal. A Conselheira Francis 75 
Lee Ribeiro indagou se o Conselho iria discutir novamente a questão ou votar, e se o "setor" tinha 76 
competência para a tomada de decisão. O Conselheiro Reginaldo Santana Figueiredo redarguiu que 77 
o CD tinha pleno poder para aprovar ou não a decisão da área. A Conselheira Dinalva Donizete 78 
Ribeiro advertiu para as duas informações contidas no parecer: uma que informava a decisão 79 
desfavorável da área e outra, da relatora, solicitando a aprovação do seu parecer favorável. O 80 
Conselheiro João Batista Duarte solicitou que as partes se acalmassem para que todos fossem 81 
esclarecidos. Ressaltou que o professor interessado poderia participar de concurso e passar em 82 
primeiro lugar. O Conselheiro Clayton Luiz de Melo Nunes reafirmou ser esta a questão do setor. 83 
Disse que as pessoas têm que prestar concurso e lograr êxito, já que currículo é apenas papel. O 84 
Conselheiro Evandro Novaes questionou se a preocupação era com o prazo e assegurou que se o 85 
professor tiver interesse que venha prestar concurso. A Conselheira Patrícia Guimarães Santos Melo 86 
perguntou qual era a experiência do solicitante em orientações de pós-graduandos. Foi esclarecido 87 
que ele não participava de nenhum Programa de Pós-Graduação. A Conselheira Francis Lee Ribeiro 88 
ressaltou que gostaria de esclarecer o formato das reuniões em que foi tomada a decisão: com 89 
utilização de planilha indicando a deficiência da área de Economia. Asseverou que a Graduação era 90 
tão importante quanto a Pós-Graduação e o perfil do professor que solicitava a redistribuição era da 91 
área de Administração. Por isso a decisão de realizar concurso e não aceitar a redistribuição. Tal 92 
afirmação poderia ser comprovada pelas atas das reuniões. O Conselheiro Reginaldo Santana 93 
Figueiredo refutou a existência  de área de Administração e área de Economia, e afirmou que existia 94 
era disciplinas. Ratificou que o currículo do professor demonstrava que ele trabalhava com 95 
Economia e, portanto, atendia ao perfil. A Conselheira Sônia Milagres Teixeira ressaltou que em 96 
termos de graduação a vaga era de Economia, as pesquisas do professor eram nessa área e não 97 
achava que se necessitasse de economista puro. O Conselheiro Lázaro José Chaves perguntou se o 98 
parecer da relatora era favorável, ao que foi respondido que sim. Colocado em votação, foi 99 
aprovado, com o registro de dezesseis (16) votos favoráveis, quatro (04) contrários e vinte e uma 100 
(21) abstenções, o indeferimento da solicitação de redistribuição efetuada pelo Prof. Odilon José de 101 
Oliveira Neto, da Faculdade de Ciências Integradas do Pontal, da Universidade Federal de 102 
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Uberlândia (UFU), para a Escola de Agronomia da Universidade Federal de Goiás. Votação 103 
contrária, portanto, ao parecer da relatora. Item 04: renovação de Portaria do Núcleo Docente 104 
Estruturante do Curso de Agronomia. Aprovada, por unanimidade, a indicação dos Professores Rita 105 
Maria Devós Ganga, Larissa Leandro Pires, Edward Madureira Brasil, Patrícia Pinheiro da Cunha, 106 
Vladia Correchel, Derblai Casaroli, Mara Rúbia da Rocha e Cleonice Borges de Souza para 107 
composição do Núcleo Docente Estruturante – NDE, do Curso de Agronomia da Escola de 108 
Agronomia - EA/UFG, sob coordenação da primeira, por um período de dois (02) anos, a partir de 109 
16/04/2014. Item 05: recomposição da Comissão de Revalidação de Diplomas do Curso de 110 
Agronomia. Aprovada, por unanimidade, a indicação da Profª Marivone Moreira dos Santos para a 111 
recomposição da Comissão de Revalidação de Diplomas oriundos do exterior do Curso de 112 
Agronomia. A referida Comissão ficou assim constituída: Marivone Moreira dos Santos - 113 
Presidente, Klaus de Oliveira Abdala e Gislene Auxiliadora Ferreira, membros. Item 06: oferta de 114 
vagas disponíveis nos cursos de graduação a serem preenchidas em 2014-2. Aprovada, com o 115 
registro de uma (01) abstenção, a oferta de vagas nos Cursos de Graduação para preenchimento em 116 
2014-2,  modalidade Mudança de Curso:  Agronomia: 02 (duas) vagas; Engenharia de Alimentos: 117 
13 (treze) vagas; Engenharia Florestal: 01 (uma) vaga.  Item 07: apreciação de Planos de Trabalho. 118 
01. Parecer da Conselheira Cleonice Borges de Souza favorável à aprovação do Plano de Trabalho 119 
do Prof. Lucas Melo Vellame, para o ano de 2014; 02. Parecer do Conselheiro Derblai Casaroli 120 
favorável à aprovação do Plano de Trabalho da Profª Abadia dos Reis Nascimento para o ano de 121 
2014; 03. Parecer do Conselheiro Clayton Luiz de Melo Nunes favorável à aprovação do Plano de 122 
Trabalho do Prof. Érico de Campos Dianese para o ano de 2014. Pareceres votados e aprovados por 123 
unanimidade. Item 08: apreciação de processos apresentados pela CAD/EA-UFG. Pareceres do 124 
Conselheiro Alexandre Siqueira Guedes Coelho, Presidente da Comissão de Avaliação Docente da 125 
EA/UFG, favoráveis aos seguintes docentes: 01.  Progressão Funcional do Prof. Manoel Soares 126 
Soares Júnior do nível 2 para o nível 3, da Classe D, bem como a nota 10 (dez) referente a 127 
Avaliação de Chefia, período 07/05/2012 a 06/05/2014, conforme Resolução 032/2013; 02. 128 
Aprovação da Profª. Jaqueline Magalhães Pereira, em 3ª etapa de Estágio Probatório, de acordo 129 
com a Resolução Consuni 021/2009. Atendidas as questões formais atribuiu-se à docente nota final 130 
9,68 (nove vírgula sessenta e oito) no período de 01/01/2013 a 31/12/2013.03. Promoção para o 131 
nível 1, da classe C, da Profª.  Fabíolla Xavier Rocha Ferreira Lima, bem como a Retribuição pelo 132 
Título de Doutor, a partir de 20/02/2014, conforme Resolução Consuni 032/2013; 04. Aprovação do 133 
Prof. Carlos Roberto Sette Júnior, em 3ª etapa de Estágio Probatório, de acordo com a Resolução 134 
Consuni 021/2009. Atendidas as questões formais atribuiu-se ao docente nota final 9,89 (nove 135 
vírgula oitenta e nove) no período de 01/01/2013 a 31/12/2013; 05. Progressão Funcional do Prof.  136 
Francielo Vendruscolo, do nível 2 para o nível 3, da Classe C, bem como a nota 10 (dez) referente a 137 
Avaliação de Chefia, período 23/02/2012 a 22/02/2014, conforme Resolução 032/2013; 06. 138 
Progressão Funcional do Prof.  Gabriel Luis Castiglioni, do nível 2 para o nível 3, da Classe C, bem 139 
como a nota 10 (dez) referente a Avaliação de Chefia, período 23/02/2012 a 22/02/2014, conforme 140 
Resolução Consuni 032/2013; 07. Aprovação do Prof.  Derblai Casaroli, em 3ª etapa de Estágio 141 
Probatório, de acordo com a Resolução Consuni 021/2009. Atendidas as questões formais atribuiu-142 
se ao docente nota final 10 (dez) no período de 01/01/2013 a 31/12/2013; 08. Aprovação da Profª. 143 
Cleonice Borges de Souza, em 1ª etapa de Estágio Probatório, de acordo com a Resolução Consuni 144 
021/2009. Atendidas as questões formais atribuiu-se à docente nota final 9,89 (nove vírgula oitenta 145 
e nove) no período de 25/03/2013 a 31/12/2013. Os pareceres foram votados em bloco e aprovados 146 
por unanimidade. Item 09: apreciação de cadastro de Projetos de Pesquisas/Ações de Extensão. 147 
Nenhum projeto a ser apreciado. Item 10: apreciação de solicitação de licença para cursar Pós-148 
doutorado. 01. Aprovado, com o registro de uma (01) abstenção, o parecer da Conselheira Vladia 149 
Correchel favorável à solicitação de afastamento da servidora Técnico-administrativa Nara Rúbia 150 
de Morais Arantes com o objetivo de desenvolver atividades de Pós-Graduação em Agronomia, 151 
Nível de Pós-Doutorado, na Universidade de Rostock, na Alemanha, no período de 01/07/2014 a 152 
30/06/2015; 02. Aprovado, por unanimidade, o parecer da Conselheira Vladia Correchel favorável à 153 
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solicitação de afastamento do Prof. Leonardo Santos Collier com o objetivo de desenvolver 154 
atividades de Pós-Graduação em Agronomia, Nível de Pós-Doutorado, na Universidade de Rostock 155 
e no Centro de Pesquisa F. Julich, na Alemanha, no período de 01/07/2014 a 30/06/2015. Item 11: 156 
apreciação de dados para abertura de Concurso Público, área Engenharia Florestal. Retirado de 157 
pauta a pedido do relator. 158 
Item 12: discussão/estudo de adequação da EA ao novo Estatuto da UFG. O Conselheiro Gabriel 159 
Luis Castiglioni sugeriu discussão nos "setores", primeiro. A Conselheira Vladia Correchel afirmou 160 
que com apenas um representante, não seria possível, para o CD, perceber a vontade de cada setor. 161 
A Conselheira Francis Lee Ribeiro questionou se seria possível a participação do docente, nas 162 
reuniões do Conselho, mesmo sem voto. Foi esclarecida que sim.  A Conselheira Sybelle Barreira 163 
explanou que não conseguia enxergar um argumento favorável a um Conselho Diretor constituído 164 
por representantes. Por isso era favorável ao CD Pleno. O Conselheiro Derblai Casaroli considerou 165 
a importância do espaço de discussão com a representatividade plena, embora com dificuldade de 166 
quorum. Sugeriu a discussão nos setores acerca da razão do não comparecimento, para posterior 167 
discussão sobre representatividade. A Conselheira Patrícia Guimarães dos Santos Melo inquiriu se 168 
seria possível efetuar modificações nos "setores/áreas", mesmo com um CD Pleno. O Presidente 169 
respondeu que sim. O Conselheiro João Batista Duarte considerou importante continuar a formação 170 
como está, e, quando o Conselho estiver muito expandido, se discutir a formação. O Presidente 171 
esclareceu que há prazo determinado para a modificação. Item 13: outros assuntos. Sem mais 172 
assuntos a tratar o Presidente agradeceu a todos pela presença e encerrou a reunião. A redação da 173 
presente ata foi efetuada por mim, Célia Aparecida Ribeiro Rodrigues, Coordenadora Administrativa da 174 
EA/UFG. Esta, após lida e aprovada pelo Conselho Diretor, segue assinada pelo Presidente e 175 
arquivada na Secretaria da EA/UFG.  176 


